

令和6年度 根岸地区コミュニティ懇談会

◆開催日時：令和6年10月18日（金） 15:00～16:25

◆開催会場：根岸地域生活センター 2F 集会室



〈質疑概要〉

大郷橋の架け替えについて

発言： 現在、大郷橋の架け替えの関心度は低いように見受けられる。架け替え実現に向けてできる事はないか。

回答： 以前から大郷橋架け替え促進協議会から要望をいただいております。長期に渡って安心・安全に利用できるよう、補修工事を実施しています。引き続き適正な維持管理を行い、新潟中央環状道路や小須戸橋の事業進捗、交通の状況などを踏まえながら検討していきたいと考えています。

発言： 上流の橋ができれば壊されるのか。残していくようであれば、高校生も自転車で通るので、歩道をつけるとか整備してほしい。

回答： 新しい橋ができれば壊すというふうには決めてはいません。長く使いたいということで今、長寿命化の工事を進めているところです。歩道については、過去に検討したことがありますが、難しいという状況です。

学校統合計画について

発言： 以前、根岸小を大鷲小に統合という案が出されたが現在どのような状況なのか。今後の考えを教えてください。

回答： 令和4年度に示された公共施設再編案は、財産活用課が全市一律の基準で作成した地域で検討する際のたたき台です。現時点では、根岸小学校をどうするかという話はありませんが、今後複式学級になる可能性があれば、教育委員会が情報提供に入ることになると思います。

選挙における投票率について

発言： 選挙における南区の投票率を上げる対策を教えてください。

回答： 街頭での啓発活動や小学校での出前授業を行うとともに、中学校、高校での啓発活動も実施できればと思います。まずは色々なアイデアもお聞かせいただきながら、検討していければと考えています。

安全で美しい根岸の桜並木実現に向けての取り組みについて

発言： 2015年の地域懇談会で山崎興野から下塩俵間の排水路及び法面を整備し、歩道と自転車道として活用し、安全な歩道や通学路の確保と桜並木の再整備を提案した。現在の状況を教えてください。

回答： 当時、検討させていただくことで終わっていたかと思いますが、現状は、桜の木の根も張ってお

り、車道側の枝は通行に支障があるため剪定しています。歩道を整備する場合、長い時間と多額の費用がかかります。さまざまな課題がありますので、現実的には難しい状況です。

発言： 田んぼ側に歩道や自転車道を作れないか。

回答： 費用対効果を考えた中で、現実的には難しいと思います。また、大規模な整備は区のみでは難しいところがあることをご理解いただければと思います。

小学校低学年児童の通学バスについて

発言： 旧バス停の近接地で冬場を除く3シーズンだけバス停の設置を望む。

回答： 学校と地域の同意と警察の了解をいただければ、バス停の設置は可能だと考えています。教育支援センターと相談しながら設置する方向で進めて行ければと思います。

発言： スクールバスをぐるりん号ほどの小型にすれば、狭い道路を通行できるので用意してもらいたい。

回答： 新規にバスを調達するのは難しい話です。要望があったことを教育委員会に伝えますし、子ども達がなるべくいい形で通学できるように何ができるかを考えていければと思います。

上塩俵の交差点について

発言： 上塩俵交差点で右折が難しい状態が起こる。特に積雪時は渋滞が発生する。警察に対応を要望してほしい。

回答： 中央環状道路ができて、交通量が増えていることは間違いありません。それに伴い、右折しにくくなっていることは警察には伝えてあります。警察は交通量を見ながら判断していくような形になると思います。

避難所の鍵ボックスについて

発言： 根岸小学校等避難所の鍵ボックスの設置に着手してほしい。

回答： 今年度、全避難所に設置することで予算措置がされている状況です。小学校については、学校と協議して設置することになると思います。

発言： 震度5強を感知すると自動的に開放されるのか。

回答： 自動で開くものは津波浸水想定区域内のものです。それ以外のところは、暗証番号式のものを付けて聞いております。

根岸保育園について

発言： 根岸保育園の建て替えは検討されているのか。新潟市で子どもを産める環境が南区だけないが、何か考えていることがあればお聞きしたい。

回答： 幼保運営課が市全体の保育園の再編計画を作っています。根岸保育園を建て替える話は聞いていません。

出産施設が南区にはないので他の区に行っている状況です。南区に限らず、出産数が減っていく中で、新たに産科医院の開設は厳しい状況です。地域の思いもあると思いますので、課題として話を上げていきたいと思っています。

根岸小学校非常用コンセントについて

発言： 非常用コンセントが根岸小学校の教務室と体育館にあるが、1階は床上浸水の可能性があるの
で、2階に設置できるよう検討してほしい。

回答： 学校管理者との協議になりますので、教育委員会に伝えます。